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1-й съезд ученых Беларуси
Как мы уже сообщали, 1 ноября начал свою работу 1-й 

съезд ученых Беларуси. Целью его станет выработка мер 
по повышению эффективности деятельности наукообразу
ющих структур республики. Форум ученых стал поистине 
международным: помимо белорусских научных деятелей в 
нем приняли участие и коллеги из России, Украины, Польши, 
Австрии, Литвы и Китая.

Наука должна работать на 
реальный сектор экономики

В ходе съезда будут уточнены 
основные задачи науки в решении 
современных проблем устойчивого 
инновационного развития страны, 
в научном обеспечении Программы 
социально-экономического развития 
Республики Беларусь на 2006-2010 
годы, Государственной программы 
инновационного развития Беларуси 
на 2007-2010 годы и Национальной 
стратегии устойчивого социально- 
экономического развития Респуб
лики Беларусь на период до 2020 
года. Предполагается, что делегаты 
съезда предложат конкретные эф
фективные меры по модернизации 
национальной экономики, укрепле
нию безопасности и независимости 
государства в условиях перехода к 
формированию экономики знаний.

Ключевые темы обсуждения на 
форуме -  необходимость развития 
науки в увязке с модернизацией 
белорусской экономики, усиления 
реального взаимодействия науки, 
производства и образования, обес
печения вклада отечественной 
науки в решение задач экономного 
использования ресурсов, создания 
и внедрения энергосберегающих 
технологий.

В ежегодном Послании Прези

дента страны А.Лукашенко к бело
русскому народу и Национальному 
собранию перед отечественной на
укой поставлена задача ~ ускорить 
переход к инновационной, наукоем
кой, ресурсосберегающей, конку
рентоспособной на мировом рынке 
экономике и обеспечение приоритет
ности формирования в Беларуси в 
текущей пятилетке экономики нового 
типа -  экономики знаний.

По мнению большинства учас
тников съезда, мероприятия такого 
масштаба будут стимулировать фор
мирование новых идей в различных 
областях научной деятельности 
республики.

Среди множества секций была 
на съезде и такая -  «Молодежь 
и инновации», участники которой 
активно обсуждали перспективы 
притока в науку творческой, одарен
ной молодежи Беларуси, создание 
условий для развития, активизации 
потенциала молодых ученых.

Сегодня форум завершает свою 
работу и подводит итоги научных 
дискуссий. В следующем номере мы 
расскажем о впечатлениях участни
ков съезда из числа ученых БГЭУ,

На корр.

«Брейн-ринг» на ФПр
22 октября вот уже в третий раз на факультете права 

прошла спортивно-интеллектуальная игра «Брейн-ринг» на 
тему «Форма государства». Состязание студентов было 
приурочено к международной конференции «Проблемы ре
ализации норм права в условиях глобализации» и 10-летию 
факультета.

Последний турнир «Брейн-рин- 
га» на тему «Правовые системы 
мира: история и современность» 
состоялся 19 апреля. В нем участво
вали студенты БГЭУ, БГУ, Академии 
МВД, Академии управления при 
Президенте РБ, БИП, МИУ. Победи
телем соревнований стала команда 
нынешнего 3-го курса во главе с 
капитаном Ю.Князь.

За объективной оценкой итогов 
игры наблюдало независимое и ком
петентное жюри из представителей

профессорско-преподавательского 
состава вузов участвующих команд. 
Нашу команду готовили к состязани
ям преподаватели кафедры теории 
и истории права. По мнению боль
шинства членов жюри, заслуженное 
первое место присуждено команде 
“Дети Фемиды” (ФПр БГЭУ), второе
-  “Максимум" (ФПр БГЭУ), третье
-  “Юристы XXI века” (БГУ).

А.Воронько, 
студент 4 курса ФПр

Бронзовый успех
27 октября в Минске прошел командный чемпионат Евро

пы по дзюдо, на котором мужская и женская сборные Беларуси 
завоевали бронзовые медали.

На пути к наградам дзюдоисты- 
мужчины победили команду Украи
ны, затем уступили французам, а в 
борьбе за «бронзу» нанесли пора
жение полякам. Белоруски начали 
турнир с победы над хорватками. 
Затем, однако, они вчистую проигра
ли россиянкам. А ввиду нечетного ко
личества команд-участниц поединок 
за третье место наши спортсменки 
не проводили.

Быть в элите европейского 
дзюдо для нас очень почетно. На 
этом турнире собрались лучшие

из лучших, и стать третьими из 51 
национальной сборной Старого 
Света — большой успех» Из женской 
команды П.Ясеновский, главный 
тренер национальной сборной, как 
наиболее талантивых и перспек
тивных дзюдоисток, отметил Юлию 
Борисик, Екатерину Разумову, Ма
рию Жарскую. Примечательно, что 
Е.Разумова является студенткой 
БГЭУ, а Ю.Борисик -  выпускница 
нашего вуза.

Наш корр.

Что? Где? Когда?
«Новое качество экономического роста: 

инновации, инвестиции, конкурентоспособность»
25-26 октября в Национальной академии наук Беларуси состоялась международная научно- 

практическая конференция “Новое качество экономического роста: инновации, инвестиции, 
конкурентоспособность". Конференция посвящена 1-ому съезду ученых Республики Беларусь, 
ее организаторами выступили Институт экономики НАН Беларуси, Научно-исследователь- 
ский экономический институт Министерства экономики Республики Беларусь и Белорусский 
государственный экономический университет.

На пленарном заседании были 
заслушаны доклады ведущих уче- 
ных-экономистов страны и зару
бежья. Затем работа научного фо
рума продолжилась по секциям: 
“Современные теории экономичес
кого роста", “Макроэкономические 
условия и факторы экономического 
роста", “Конкурентоспособность 
национальной экономики. Инвести

ции и экономический рост", “Наука 
и инновации. Интеллектуальная 
собственность как инструмент эко
номического роста”, “Социальные 
факторы экономического роста. 
Человеческий капитал”, “Роль АПК в 
обеспечении экономического роста", 
“Ресурсосбережение и энергоэф
фективность как факторы эконо
мического роста”, “Экономический

рост в контексте мирохозяйственных 
связей. Роль ВТО”. 26 октября во 
второй половине дня в зале засе
даний факультета международных 
отношений Белорусского государс
твенного университета состоялся 
“круглый стол” на тему: “Инновации 
и экономический рост".

Наш корр.

Ярмарка вакансий

А вы нашли то, что искали?
Недавно в БГЭУ состоялась очередная, пятая по счету ярмарка вакансий, в которой при

няли участие 72 работодателя, более 400 студентов, преподавателей, гостей мероприятия. 
Цели ярмарки -  популяризация и поддержание престижа нашего учебного заведения среди 
работодателей, заключение договоров между студентами и организациями для прохождения 
практики, трудоустройство выпускников, -  воплотились в реальность.

По традиции мероприятие на
чалось пленарным заседанием, на 
котором деканы и их заместители 
кратко рассказали работодателям о 
своих факультетах, специальностях 
и специализациях, по которым на 
сегодняшний день идет подготовка 
экономистов. Представители органи
заций узнали о новых специализаци
ях, первый выпуск по которым будет 
осуществлен в следующем году или 
через пару лет. Деканы факультетов 
призвали работодателей уже сейчас 
внимательно присмотреться к выпус
кникам и активнее приглашать их к 
себе на работу. Впрочем, время еще 
есть до весны, когда пройдет рас
пределение. А пока студента можно 
взять на практику, присмотреться к 
нему и убедиться в том, что в БГЭУ 
готовят действительно классных 
специалистов -  с основательной

теоретической базой знаний по эко
номике, прекрасным знанием одного 
или нескольких иностранных языков, 
умением сориентироваться в совре
менной экономической ситуации и 
принять правильное решение.

После пленарного заседания для 
студентов одним из представителей 
консалтинговой группы «Здесь и 
сейчас» был проведен мастер-класс 
«Строим свою карьеру». Затем все 
участники ярмарки переместились 
в спортзал, где студентов ждали 
представители различных фирм и 
организаций. На столах виднелись 
таблички -  «Беларусбанк», «Белп- 
ромстройбанк», «ОАО Свитанок», 
«Гипермаркет «Простор» и многие- 
многие другие организации предла
гали свободные вакансии. Студенты 
не заставили себя ждать, ведь это 
прекрасная возможность найти мес

то практики или будущей работы.
Довольно много на ярмарке 

было представителей СПК из раз
личных областей страны, которые 
приглашали к себе на работу пре
имущественно студентов УЭФ. 
Кроме того, вакантные места для 
практики или работы в СПК пред
лагало и Министерство сельского 
хозяйства и продовольствия РБ. Так, 
после непродолжительных поисков 
Л.Асташенкова, студентка 5 курса 
УЭФ, например, решила, что будет 
проходить практику в Борисовском 
районе, заполнила анкету работо
дателя и записала контактные теле
фоны. А вот студенток ФМ Л . Масюк и 
О.Данильчик привлекла возможность 
применить полученные в вузе знания 
на практике на известном белорус-

(Окончание на 2-й стр.)
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Президиум конференции: слева направо —  зам. генерального прокурора 

Беларуси А.В.Ивановский, член-корр. НАН Беларуси В.И.Семенков, декан ФПр 
Л.М.Рябцев, председатель Конституционного суда РБ ПА.Василевич 

и зав. кафедрой государственно-правовых дисциплин А.Г.Тиковенко.

Конференция
26 октября на ФПр прошла международная научно-прак- 

тическая конференция «Проблемы правового регулирования 
общественных отношений в условиях глобализации». Э то  
мероприятие также было приурочено к юбилею ф акультета  
— 10-летию его основания в нашем университете.

В своем вступительной речи де
кан факультета доктор юридических 
наук, профессор Л.М.Рябцев в числе 
основных задач конференции назвал 
и такие: проведение исторического и 
сравнительного анализа институтов 
основных отраслей права, установле
ние научных связей между ведущими 
и молодыми учеными различных 
вузов для ускорения развития и повы
шения уровня научных исследований, 
поиск путей внедрения результатов 
исследований в законотворческую и 
педагогическую практику.

Жизнь постоянно требует усо-

с преступностью» на конкретных 
примерах рассказал участникам 
конференции как совместными уси
лиями правоохранительные органы 
стран СНГ и европейского содру
жества борются с наркоторговлей, 
терроризмом, транснациональными 
преступными группировками и т.д. И 
насколько эффективны совместные 
усилия по искоренению зла.

На конференции также прозву
чали доклады профессора кафедры 
уголовного процесса и прокурор
ского надзора юридического фа
культета БГУ, д.ю.н., профессора

Вместе с обществом 
развивается и 

законотворчество

вершенствования в законодатель
стве страны. И тема прошедшей 
конференции весьма актуальна для 
общества, так как правоохранитель
ные органы в рамках интеграционных 
процессов не могут работать и совер
шенствовать свою законодательную 
базу без согласованных действий с 
другими государствами, как в рамках 
СНГ, так и Евросоюза. Об этом и 
шла речь в докладах выступающих 
на пленарном заседании. Председа
тель Конституционного суда Респуб
лики Беларусь, д.ю.н., профессор 
ГА. Василевич посвятил свое выступ
ление перед студентами и коллегами 
вопросам развития национальной 
правовой системы в условиях глоба
лизации. А заместитель Генерально
го прокурора Беларуси, заслуженный 
работник органов прокуратуры РБ
А.В.Ивановский в докладе «Между
народное сотрудничество в борьбе

В.Н.Бибило, заслуженного деятеля 
науки РБ, члена-корреспонден- 
та НАН Беларуси В.И.Семенкова, 
д.ю.н., заведующих кафедрами БГЭУ 
А.Г.Тиковенко, Д.М.Демичева, про
фессора Г.Б.Шишко, гостя с Украины
-  профессора В.Б .Аверьянова и дру
гих ученых страны и зарубежья.

Подводя итоги конференции, за
ведующий кафедрой государственно
правовых дисциплин, заслуженный 
юрист РБ, судья Конституционного 
суда РБ А.Г.Тиковенко отметил, что 
проблематика, заявленная на фору
ме, вызвала несомненный интерес 
ученых и практиков. Прозвучало 
немало предложений продолжить 
обсуждение поднятых проблем с 
целью правовых и законотворческих 
решений, практических аспектов 
генезиса и перспектив развития 
государственности в нашей стране. 
Конференция еще раз показала,

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

ском предприятии «Савушкин про
дукт». Девушки поинтересовались у 
представителя условиями и начали 
заполнять анкеты.

Для парней показалось инте-

Амкодор я стала свидетельницей 
интересного диалога. Студентка 5 
курса ФМк Мария Секретова поин-

Ярмарка вакансий
желаемое смогли не все пришед
шие на ярмарку. Студенты 3-4 кур
сов пока рассчитывают только на

А вы нашли то, что искали?
ресным предложение Главного 
управления внутренних дел Мин- 
горисполкома -  работа в ОБЭП. 
Многие молодые люди подходили 
к столику, интересовались, спра
шивали, записывали контактные 
телефоны. Здесь вот так сразу никто 
на работу не приглашал, конкретные 
предложения -  после собеседова
ния в управлении.

А вот представители ОАО Белме- 
талл активно приглашали выпускни
ков к себе на практику и на работу 
В прошлом году эта организация 
взяла на работу несколько студентов 
БГЭУ, они прекрасно справляются со 
своими обязанностями, руководство 
ими довольно. Поэтому и в этом году 
работодатели пришли на ярмарку за 
новыми молодыми сотрудниками.

Возле столика с табличкой ОАО

тересовалась условиями приема на 
работу. Представитель организации, 
после просмотра резюме девушки, 
задал прямой вопрос «А что вы знае
те из логистики? Как вы представите, 
например, белорусские экскаваторы 
в ЮАР?» Студентка уверенно нача
ла отвечать на вопросы. Очень скоро 
диалог продолжился уже на английс
ком языке. После чего работодатель 
предложил решить конкретную зада
чу по маркетингу. Мария присела ря
дышком с листком бумаги и ручкой. 
Минут через десять был готов ответ. 
Пару уточняющих вопросов -  и обе 
стороны обменялись контактными 
телефонами, студентку попросили 
позвонить в начале следующей не
дели. Кажется, Мария скоро станет 
сотрудником ОАО Амкодор...

Конечно, столь удачно найти

место для прохождения практики. 
На работу охотнее брали выпуск
ников, а младшекурсникам обычно 
советовали подходить через годик- 
другой. Да и пятикурсники не все 
смогли найти то, что хотели. Однако 
пришедшие на ярмарку выпускники 
узнали о наиболее востребованных 
специальностях на рынке труда, 
соизмерили свои знания и умения 
с требованиями работодателей 
и, как минимум, нашли место для 
прохождения преддипломной прак
тики. А вот более подготовленным 
студентам, можно сказать, повезло
-  им предложили заполнить анкету 
или придти на собеседование для 
трудоустройства.

З.Синицкая.
Фото Н.Сыромаха.

Презентация книги 
ученого-историка БГЭУ

24 октября в Национальном музее истории и культуры  
состоялась презентация новой книги доктора исторических 
наук Захара Шибеко "Минскъ с т о  гадоу та м у " выпущенной 
издательством  "Беларусь” .

насколько плодотворной и полезной 
друг для друга может быть дискуссия 
теоретиков от науки и практических 
работников юриспруденции. Все 
прекрасно понимают, что Беларусь, 
находясь в центре Европы, не может 
быть закрытой от мира. Как в сфере 
политических, так и экономических 
отношений. Поэтому, создавая бла
гоприятные правовые условия для 
защиты национальных интересов, 
мы столь же конструктивно готовы 
отстаивать взаимные интересы с пар
тнерами по Содружеству и любыми 
другими государствами.

Решения конференции, по сло
вам декана факультета, непременно 
найдут свое отражение как в учебном 
процессе факультета, так и в даль
нейшем развитии научной деятель
ности кафедр.

А.Петрова.
Фото В.Варавко.

Как считает автор, лауреат пре
мии имени Ф.Богушевича Белорус
ского ПЕН-центра, доктор истори
ческих наук, профессор кафедры 
экономической истории БГЭУ, книга 
создает хорошее настроение и 
духовный комфорт, поскольку по
вествует о жизни горожан в период 
экономического подъема и роста 
благосостояния после революции 
1905 года. По его словам, это было 
время оптимизма, когда все, в том 
числе белорусский народ, надеялись 
на демократизацию Российской им
перии. “Книга помогает оценить то 
время, разрушенное Первой миро
вой войной и большевиками”, — ска
зал ученый. Об уровне жизни минчан 
того периода, отметил 3 .Шибеко, 
говорит тот факт, что высококвали
фицированный машинист, слесарь 
или механик мог позволить себе 
нанять прислугу, а железнодорожник 
-построить такой деревянный дом, 
которые до сих пор сохранились на 
улице Грушевской.

“Сегодня мы возвращ аемся 
к нормальной жизни и рыночным 
отношениям, ко времени без со
ветской мифологии, которое было 
в начале прошлого столетия. Эта 
книга о старых минских кварталах,
о красоте и гармонии обычных трех
этажных домов, которые наиболее 
отвечали потребностям людей, о 
тех деревянных усадьбах с садом 
и огородом, где так уютно жилось

людям. Эта книга позволяет оценить 
наше наследие и не разрушать его, а 
понять, что не все, возводимое на ру
инах старого, - красивое и лучшее”,
— подчеркнул 3.Шибеко.

Доктор филологических наук 
Адам Мальдис назвал книгу справоч
ником, который от обычного энцик
лопедического издания отличается 
тем, что в нем наряду с фактами 
представлена жизнь и быт известных 
и неизвестных людей, живших 100 
лет назад. По его словам, Захар 
Шибеко возвращает белорусам не 
только прошлое столицы, но и исто
рию страны. “Его книга по истории 
Беларуси XIX—XX веков, изданная 
на ряде языков мира, поспужила 
сближению и взаимообогащению 
народов”, — сказал ученый.

Известный белорусский писа
тель и историк Владимир Орлов от
метил, что авторский стиль 3.Шибеко 
отличается занимательностью , 
содержательностью и остроумием. 
“Многие страницы его книги согреты 
иронией и юмором. Это помогает 
автору создать такие образы минчан, 
которые достойны художественного 
произведения. Речь идет о таких 
минских знаменитостях, как город
ской голова Кароль Чапский, шулер 
Коко и богомольная мещанка Матре
на Морозкина по кличке Босоножка”,
— отметил В.Орлов.

БелаПАН

Традиционно осень -  э то  время пожинать плоды усерд
ных, терпеливых трудов. В э т у  золотую  пору на факуль
т е т е  менеджмента ежегодно подводятся и то ги  конкурса 
«Лучшая академическая группа ФМ». На протяжении всего 
предшествующего учебного года группы борются за по
четное звание лучшей и достойную награду -  экскурсион
ную поездку по историческим местам Беларуси.

• Конкурс на факультете про- 
I водится уже в третий раз. За это
• время география поездок зна-
• чительно расширилась: лобе- 
'• дители побывали в древнем По- 
! лоцке, прикоснулись к истории
• Мирского замка, попытались
• разгадать тайну Несвижского 
1 замково-паркового комплек-
• са. Лучшая группа 2006-2007
• учебного года -  ДКК-2 5 курса 
! (староста Алексей Маркарян),
• по итогам прошедшего конкурса
• была награждена экскурсией в 
I Мир и на родину Адама Миц- 
; кевича.

Новогрудок очаровал нас

положению о данном студенчес
ком соревновании, оцениваются 
эстетическое состояние мест 
проживания студентов, его са
нитарное состояние и другие 
критерии на протяжении всего 
учебного года. Победителями в
2007 году стали студентки на-

Новации —  в учебный процесс
общежития.

Команду лучших студентов 
ФМ дополняли наиболее ини
циативные и ответственные 
старосты академических групп

По трудам и награда
спокойным величием, которое 
досталось в наследство городу, 
имевшему важное геополитичес
кое значение в истории Белару
си, с давних времен. Пейзажи 
и архитектурные памятники, 
казалось, были проникнуты ли
рическими настроениями вели
кого поэта.

Эта экскурсия стала также 
наградой по итогам конкурса на 
лучший блок общежития №5. По

шего факультета, проживающие 
в блоке №57.

Участие актива факультета, 
безусловно, способствовало 
зажигательному настроению эк
скурсантов на протяжении всей 
поездки. Возможность пообщать
ся в неформальной обстановке 
стало отличным поощрением 
для активистов профбюро фа
культета, ПО БРСМ, студен
ческого совета факультета и

факультета Елена Михайлова, 
Александр Койнаш, Алексей Кох- 
но, председатель старостата.

На ФМ стало уже доброй 
традицией приглашать в такие 
поездки студентов факультета, 
оставшихся без заботы и подде
ржки родителей. В этот день всех 
их согрела царившая атмосфера 
единения и доброжелательнос
ти. И обычный день может стать 
праздником в жизни, если рядом

с тобой надежные и интересные 
друзья! На нашем факультете 
деканат и студенческий совет 
совместными усилиями стара
ются сделать побольше таких 
праздников в учебном году.

А сейчас студенты ФМ при
лагают максимум усилий, что
бы именно их академическая 
группа стала очередным побе
дителем конкурса и выиграла 
поездку по замечательным 
местам Беларуси. Согласитесь, 
это неплохой способ поднять 
успеваемость и активность 
студентов факультета. Ждем с 
нетерпением итогов конкурса: 
кто же будет лучшей группой 
2007-2008 учебного года. Ответ 
за тобой, студент ФМ!

О.Аксенова, В.Савчук, 
студенты 5 курс ФМ.
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Особую роль в судьбе нашего вуза сыграл Гавриил Леон
тьевич Сугробов. Он дважды занимал пост его руководителя 
— до Великой Отечественной войны в 1938-1939 гг. и после 
нее — в 1949-1962 гг., те м  самым опровергая известную  
поговорку о то м , ч то  дважды в одну реку не войдешь. Во
шел и даже сделал невозможное - в трудные послевоенные 
годы вернул БГИНХ престиж  ведущего экономического вуза 
республики. Хороший организатор -  практик, он внес также  
заметный вклад в развитие и становление экономики нашей 
республики, работая в должности заместителя председате
ля Госплана при Совнаркоме БССР с 1939 по 1945 годы.

К 75-летию БГЭУ

Гавриил Сугробов родился в 
тревожное время: 1906 год при
нес в Россию и первую русскую 
революцию, и русско-японс
кую войну. Это были 
годы лишений и бед 
для простых рабочих 
и крестьян. Русский 
царизм порождал все 
больше недовольных 
своим правлением. А когда 
Гавриил Сугробов дорос до 
школьного возраста, брожение 
масс и революционный процесс 
прочно захватили центр России. 
Крестьянский сын, несмотря на 
традиционное воспитание, тем 
не менее потянулся к знаниям. 
Сначала была сельская школа, 
затем педтехникум и, наконец, 
историко-экономическое отде
ление Московского педагогичес
кого института, диплом которого 
он получил в двадцать пять лет. 
Но на этом его путь в науку не 
прервался Гавриил Сугробов 
поступает в аспирантуру при 
кафедре экономической геогра
фии Московского планового ин
ститута. Повысив свой научный 
и образовательный уровень, 
который в те годы считался 
весьма высоким, Гавриил Леон
тьевич оказался востребован как 
руководитель и наставник та
лантливой молодежи. Союзными 
органами высшего образования 
он был направлен для укрепле
ния научных кадров молодой 
Белорусии - института народно
го хозяйства в г.Минске, где ему 
доверили руководство кафедрой 
экономической географии. Уме
ние сплотить коллектив, орга
низовать преподавателей для 
совместной научной деятель
ности, воспитать из способного 
студента молодого ученого были 
вскорее замечены руководством 
института и Г.Л.Сугробова назна
чили заместителем директора 
по учебной работе, затем - в 
1938 году и директором БГИНХ. 
Однако недолго Гавриил Леон
тьевич пробыл у руля быстро 
развивающегося вуза, который 
на высоком уровне готовил нуж
ные экономике кадры. В сентяб
ре 1939 года по постановлению 
ЦК КПБ(б) и Совнаркома БССР 
он был назначен заместителем 
председателя Госплана при

СНК. Плановые органы рес
публики в те годы занимали 
едва ли не главенствующую 
роль во всей экономике. Вся

деятельность промышленности 
и сельского хозяйства, торговли 
были строго регламентированы 
и развивались сугубо в плано
вом порядке. Госплан должен 
был разрабатывать текущие 
и пятилетние планы развития 
народного хозяйства БССР и, 
безусловно, привлекал для ра
боты в своих органах наиболее 
зрелых и способных ученых- 
экономистов, проявивших себя 
и в науке, и на руководящей ра
боте. Г.Л.Сугробов был в числе 
таких ведущих специалистов, 
так как долгие годы проработал 
в Госплане - почти десять лет. 
Особенно нелегко пришлось 
восстанавливать экономику рес
публики с нуля в первые после
военные годы. Помощь Москвы 
в строительстве таких гигантов 
промышленности, как Минский 
тракторный завод, МАЗ и дру
гие предприятия белорусской 
столицы, оказалась бесценной. 
Именно столь большой опыт 
руководства и знания реальной 
экономики, видимо, и послужили 
причиной назначения Гавриила 
Леонтьевича Сугробова вновь 
директором института народного 
хозяйства в 1949 году. На этом 
посту он проработал тринадцать 
лет, вплоть до выхода на заслу
женную пенсию. Пожалуй, столь 
солидный период руководства 
институтом, говорит о том, что 
руководил вузом зрелый ученый 
и организатор.

Пятидесятые годы для инсти
тута ознаменовались хорошим 
качественным ростом. Во вновь 
отстроенном здании бывшей 
средней школы №47 по улице 
Свердлова,7 на должном уров
не были организованы учебные 
занятия. Рядом по улице Карла 
Маркса был отреставрирован 
после бомбежек четырехэтаж
ный жилой дом для преподава
телей, а общежития разместили

в бараках по улице Свердлова. 
Жизнь большого коллектива пе
дагогов и студентов постепенно 
входила в привычное русло и 
позволяла строить планы на 
будущее, расширять обучение 
по новым специальностям, что 
было крайне важно для креп
нущей экономики республики.
20 марта 1951 года вместо 
пяти факультетов было создано 
два: планово-экономический со 
специальностями экономика 
промышленности, экономика 
сельского хозяйства, бухгалтер
ский учет, статистика и торгово-

рые благодаря государствен
ной и шефской помощи МГУ 
им.М.В.Ломоносова оснастили 
современным оборудованием 
и учебными материалами. В 
1955 году был организован 
четвертый факультет -  заоч
ного обучения на базе минских 
филиалов заочных московских 
вузов-торгового, финансового и 
экономического. На факультете 
обучался 1271 студент.

25 мая 1958 года институт

ленности, финансы и кредит, 
товароведение продовольствен
ных товаров. В сентябре 1962 
года была воссоздана аспиран
тура по шести специальностям, 
которая помогла снять кадровую 
проблему.

Перечисляя эти достижения 
послевоенного периода ста
новления института, нельзя не 
признать в них заслуги ректора 
Гавриила Леонтьевича Сугробо
ва, которого коллеги почитали за 
бережное отношение к научным 
кадрам, внимание к работе и 
развитию кафедр, НИР. Он ста
рался вникать во все проблемы 
коллектива, руководил сложны
ми процессами роста научного 
потенциала вуза, бережно опе
кал молодых ученых. В после
военные годы институт сделал 
первые шаги в области связи 
науки с производством. Ученые 
института помогли стройтресту 
№1 г,Минска определить пути 
снижения себестоимости про
изводства кирпича, а Минскому 
тонкосуконному комбинату внед
рить цеховой хозрасчет. Этот же 
метод организации труда был 
предложен автозаводу, стан
костроительному заводу имени 
Кирова, кожзаводу «Большевик» 
и другим предприятиям города: 
ученые вуза научно обосновали 
оборачиваемость оборотных 
средств, повышающую рента
бельность производства. Связи 
«вуз -  производство» в последу
ющие годы стали расширяться 
по всей республике и в конце 
концов выросли в хозрасчетные 
отношения, значительно покры
вая государственные затраты 
на научные исследования и 
стимулирование преподавате
лей. Вузовская наука вышла 
за привычные рамки и стала 
приносить реальную пользу, 
чем, безусловно, привлекла 
выпускников института к даль
нейшей учебе в аспирантуре и 
пополнению кадрами кафедр.

За свою многолетнюю и 
плодотворную деятельность в 
народном хозяйстве и на ниве 
образования Г.Л.Сугробов был 
отмечен многими правительс
твенными наградами -- орденом 
«Красной Звезды», медалями 
«За победу над Германией» и 
«За трудовую доблесть», по
четными грамотами и званиями. 
Уже будучи на пенсии, Гавриил 
Леонтьевич не терял связи со 
своими бывшими коллегами и 
часто посещал институт, встре
чался с молодежью.

А.Кучко.

В историю дважды войдя
финансовый со специ
альностями -  экономика 
торговли, товароведе
ние промышленных то
варов, товароведение 
продовольственных то
варов, финансы, деньги 
и кредит. Деканами были 
назначены профессо- 
ры Н.В.Дембинский и 
И.Ф.Крюк. В связи с ре
организацией вуза надо 
было серьезно зани
маться и повышением 
квалификации препо
давательских кадров.
В начале пятидесятых 
из 47 штатных педаго
гов только 17 человек 
имели ученые степень 
и звания. Ректорат, уче
ный совет института на 
своих заседаниях стали 
чаще обсуждать пробле
мы науки и защиты кан
дидатских, докторских 
диссертаций. Были пе
реориентированы темы 
работ: стала теснее 
связь с реальной экономикой, ак
туальность и востребованность 
НИР. Принятые меры, забота о 
создании должных бытовых и 
производственных условий для 
работа ученых принесли долго
жданные плоды. Уже в 1960 году 
из 118 штатных преподавателей 
57 были кандидатами наук, до
центами. Заботливое отношение 
к научным кадрам позволило 
дальше вести реорганизацию 
учебного процесса, применять 
передовые образовательные 
технологии и расширять круг 
специализаций подготовки. В 
1953-1954 учебном году в вузе 
появились два новых факульте
та -- учетно-финансовый и тор
гово-экономический. Укрепилась 
и материально-техническая база 
института - появились новые 
кабинеты и лаборатории, кото

праздновал свое 25-летие со 
дня образования. Многие препо
даватели и сотрудники были на
граждены почетными грамотами 
министерства высшего и средне
го образования СССР за плодо
творную работу по подготовке 
экономических кадров. За эти 
годы для народного хозяйства 
Белоруссии было подготовлено 
свыше 4000 экономистов и това
роведов высшей квалификации. 
За послевоенные годы институт 
вновь стал крупнейшим вузом 
республики, в котором обуча
лось около 3,5 тысячи студентов. 
В этом же году в институте был 
организован пятый факультет-- 
вечерний, который имел шесть 
отделений: экономика промыш
ленности, экономика торговли, 
бухгалтерский учет в промыш
ленности, статистика промыш

Открывая Беларусь
Судьба преподносит разные 

сюрпризы. Однажды, при разго
воре со знакомым итальянцем, 
человеком, которы й много п уте 
шествовал, я услышала буквально 
следующее: «Я был в Беларуси. В 
Барановичах. Мне не понравилось». 
Сложно передать , какую  бурю  
чувств вызвали у  меня такие сло
ва, но думаю, для иностранца они 
все же простительны . Германия, 
Англия, Франция, Италия... -  рай 
для путешественника.

...И маленькая, скромная Бела
русь. Несведущему тр удн о  пос
т а в и т ь  их в одни ряд. И те м  не 
менее, -  Мир, Несвиж, Новогрудок, 
Беловежская пуща, Полоцк... Вы  
думаете э т о  все наши достопри
м ечательности  края? Мы то ж е  
т а к  думали. Пока не появился  
научно-исторический кружок на 
базе ф акультета права под руко
водством  И.В. Вишневской, Н.Ф. 
Ковкель, А.С. Ледневой.

Почему он появился? Получая юридичес
кое образование, сегодня стоит уделять вни
мание не только учебно-профессиональной 
подготовке, но ставить перед студенчеством 
вопросы, требующие культурно-эстетического 
развития. Поэтому в рамках научно-исто- 
рического кружка студенты ФПр второй год 
имеют возможность увидеть знаковые места 
своей Родины. Этой осенью была организова
на поездка по маршруту Ивье -  Лида -  Муро- 
ванка -  Шчучин - Каменка - Скидель.

Опыт подсказывает, что именно благодаря 
такой практике мы получаем знания, которые 
всегда пригодятся в последующей жизни.

Дополнить и обобщить свой историчес
кий багаж можно, побывав в тех местах, где 
история и потомки сохранили для нас много 
полезного и интересного. А полученные впе
чатления говорят, что нашу маленькую страну 
можно еще открывать и открывать. Именно 
поэтому организация будущих мероприятий 
кафедрой истории и теории права лишь воп
рос времени.

А.Общин, А.Мозжухина, 
студенты факультета права.

Фото автора.

Члены научно-исторического кружка 
факультета права на экскурсии в Несвиже.
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Студенческий клуб БГЭУ -  э т о  своеобразный конгломе
р а т  талантл ивы х сотрудников и одаренных студентов. 
Его основная деятельность  -  развитие художественного 
творчества  студентов , повышение нравственных основ 
духовного воспитания молодежи, поддержка культурны х  
традиций народа и создание в коллективе атмосферы добра 
и созидания.

Сегодня студклуб насчитывает 
53 творческих коллектива, которые с 
удовольствием посещают на посто
янной основе 815 человек. Успешно 
работают с молодёжью и развивают 
свои направления такие коллективы 
художественной самодеятельности, 
как фольклорный ансамбль «Гор
лица»; студия эстрадной песни; 
акустический вокально-инструмен
тальный ансамбль «Сезон дождей»; 
ансамбль эстрадного танца «Жете», 
литературно-драматическая студия 
«Глаголь»; молодёжный камерный 
хор «Джокоссо»; вокальная группа 
«Колибри»; народный театр - студия 
моды «Авантаж»; ансамбль восточ
ного танца «Джамиль Джиддан»; 
народный мужской вокальны й 
ансамбль проф ессорско-препо
давательского состава «Красная 
гвоздика»; женский вокальный 
ансамбль преподавателей и со
трудников «Элегия»; театр-студия 
«Подмостки».

Они непременные участники 
всех проходящих в университете 
культурно-массовых м ероприя
тий, частые гости на концертных

площадках города, участники раз
личных молодежных фестивалей 
республики.

Наиболее популяр
ным и многочисленным 
клубом по интересам, 
безусловно, является 
клуб весёлых и наход
чивых. На базе нашего 
студклуба работают 
две Лиги КВН: внутрен
няя КВН БГЭУ (играют 
команды КВН факуль
тетов) и открытая аль
тернативная Лига КВН 
БГЭУ, в которой играют 
команды КВН из других 
вузов г. Минска.

В се  к у л ь т у р н о  
-  м ассовы е м ероп
риятия, проводимые 
кл у б о м , вы зы ваю т 
неизменный интерес 
у студентов, и порой 
даже актовый зал не 
вмещает всех зрите
лей. Большой попу
лярностью у молодёжи 
пользуются тематичес

кие мероприятия по пропаганде 
здорового образа жизни (устный 
журнал «Брось сигарету!»); по про
филактике пьянства, алкоголизма, 
наркомании. В 2004 году на базе 
БГЭУ была проведена городская 
акция «Молодёжь против СПИДа», 
в которой приняли участие 15 веду
щих вузов республики.

Активно проводит культурно
-  массовую работу студенческий

За последние годы работники 
и творческие коллективы клуба 
создали немало новых конкурсов, 
фестивалей и других молодежно
развлекательных мероприятий. 
С большим успехом и активным 
участием студентов факультетов 
ежегодно проводятся: День знаний, 
конкурсная программа «Виват, пер
вокурсник!», фестиваль творчества 
преподавателей и сотрудников

Студклубу БГЭУ — зо

Ах, этот вечер!..
В т о т  вечер, когда проходил фестиваль «Осенняя пас

тораль», в актовом зале воцарилась какая-то особая, очень 
теплая и душевная атмосфера. А р т и с т ы  на сцене -  пре
подаватели и сотрудники университета, зрители в зале
-  студ е н ты  и коллеги. Все номера, показанные со сцены в 
т о т  вечер, были интересны сами по себе, но студентам  
было вдвойне интереснее посм отреть  на перевоплотив
шихся с тр о ги х  преподавателей, ко то р ы е  та л а н тл и во  
пели, читали стихи  и басни, танцевали, были героями т е 
атральных постановок. И ничего страшного, если к т о -т о  
забывал слова или нечаянно сбивался с ритма  -  благодарные 
зрители отвечали подбадривающими возгласами и громом 
аплодисментов.

Тон всем у вечеру зад ал а  
И.В.Гайдукевич, ассистент кафедры 
прикладной математики и экономи
ческой кибернетики ФМ, песней «Ах, 
этот вечер!», которой она открыла 
фестиваль творчества преподава
телей. Следующий номер -  и зри
тели притихли, задумались: доцент 
кафедры философии института 
социально-гуманитарного образо
вания И.Е.Ширшов представил свои 
собственные стихи, так называемую 
«контр-поэзию». Запомнилось всем, 
несомненно, и колоритное трио 
кафедры экономики и управления 
предприятиями А П К -B.C.Танкович,
В.И.Соусь, И.В.Мирочицкая -  ис
полнившее песню «Домик окнами 
в сад».

Поддержку зала получило вы
ступление театра «Excess» ФМк.
Во влюбленных с плеером и слепом 
пианисте студенты узнали пере
воплотившихся преподавателей 
факультета и заместителей декана
В.А.Бороденю и А.А.Цыганкова.

Еще один яркий номер -  испол
нение песни на французском языке 
деканом ФМЭО М.В.Мишкевичем.
Студенты факультета стоя подде
рживали своего декана, дружно 
скандируя «МЭ-О!». Организаторы 
конкурса и члены жюри отметили, 
что дебют Михаила Вацлавовича на 
сцене «Осенней пасторали» удался 
на все сто процентов.

Несомненно, в тот вечер было 
много интересных открытий и пере
воплощений. И такие мероприятия 
очень хорошо сближают, позволяют 
познакомиться ближе, лучше узнать 
друг друга, а, может быть, и вовсе 
открыть в человеке новые талан
ты и способности. Уверена, что 
студенты, которые видели в своих 
преподавателях до сих пор лишь 
строгих наставников и специалистов

клуб в летний период на базе отды
ха «Экономист». К примеру, только 
в нынешнем году вечерами на 
открытой площадке прошло более 
160 развлекательных программ для 
отдыхающих: дискотек, конкурсов и 
шоу-программ.

«Осенняя пастораль БГЭУ», фес
тиваль студенческого творчества 
«Осенний марафон», игры КВН, 
чемпионаты и игры клуба интел
лектуальных команд, новогодние 
вечера и огоньки; конкурсная про
грамма «Мисс БГЭУ», фольклорный

Поздравляем!
праздник «М асленица», празд
ничная программа, посвящённая 
Дню университета, концертные 
программы, творческие встречи 
с клубом ветеранов ВОВ и труда 
«Экономист», фестиваль художес
твенного творчества «Студенческая 
весна БГЭУ».

В этом году была организована 
театр-студия «Подмостки», в твор
ческих планах которой создание 
двух спектаклей на молодёжные 
темы. Сейчас полным ходом идут 
репетиции и вскоре наш взыска
тельный зритель сможет оценить 
актерское мастерство участников 
спектаклей. А в литературно-дра
матической студии «Глаголь» сту
денты и сотрудники выносят на суд 
коллег свои стихи, статьи и расска
зы, наиболее талантливые авторы 
читают собственные произведения 
со сцены студенческого клуба.

Нынешний и будущий год кол
лективы клуба ждет напряженная 
работа. Университет в преддверии 
своего 75-летнего юбилея плани
рует проведение большого коли
чества массовых мероприятий, где 
непременно будут выступать и са
модеятельные артисты. Пожелаем 
же им творческого полета и вдохно
вения, чтобы они своим талантом 
радовали зрителей и приносили им 
хорошее настроение.

С юбилеем студклуб  и все 
коллективы, которые создают его 
имидж и с гордостью именуют себя 
любителями сцены.

Наш корр.
На снимке: на сцене актового зала

-  вокальная группа «Колибри».

в области экономики, поменяют к 
ним свое отношение, увидев, как та
лантливо профессоры, доценты, ас
систенты кафедр умеют танцевать, 
петь, читать стихи и басни и даже 
показывать акробатические трюки. 
Да и сами произведения, которые 
исполнялись со сцены, были тща
тельно подобраны, разучены. Фес
тиваль, вместе с развлекательной 
функцией, нес на себе и огромную 
воспитательную нагрузку. Так, стихи 
«Заболела мать», «Вересковый

мед», песни «Погода в доме», «Я 
любовь свою нигде не встретила», 
«Я боюсь, ты не любишь меня», «Я 
жить хочу», басня «Слон и соловей» 
заставили зрителей вспомнить о 
хорошем, задуматься над перипети
ями судьбы героев, а где-то в героях 
произведений и узнать себя.

Ж ю р и  во 
гл а в е  с п р о 
р е к т о р о м  по 
учебной работе 
О.А.Сосновским 
совещалось до
вольно  долго , 
сложно разграни
чить творчество 
коллег на дипло
мы определенной 
степени. Самые- 
самые запомина
ющиеся номера 
бы ли о т м е ч е 
ны диплом ам и 
первой степени. 
Вот имена лау
реатов «О сен
ней пасторали»: 
И.Е.Ширшов (ав
торские стихи), 
И.В.Гайдукевич и 
Б.А.Железко (та
нец «Попурри»), 
И.С.Михаловский 
(вальс «Под не
бом П ариж а», 
а к к о р д е о н ) ,  
О .А .М орозевич 
(акробатическая 
к о м п о з и ц и я ) ,  
И.В.Прыгун (сти
хотворение «Ве

ресковый мед), А Л.Кириченко (пес
ня «Алеся»), квартет ФЯП (песня 
«Я люблю его»), В.Т.Пыко (басня 
«Слон и соловей»), К.В.Дорофеев 
(акробатическая композиция). А 
декан ФМЭО М.В.Мишкевич (фран
цузская песня «Всё кончено») был 
награжден специальным дипломом
I степени за артистизм.

Г.Соколовская.
Фото Н.Сыромаха.

На снимке: дуэт с ФМЭО.

Ольга Назарова возвращается 
в большой спорт

В белорусском и всемирном биатлоне невероятный случай -  Ольга 
Назарова после рождения второго ребенка планирует возобновить 
тренировки и вернуться в большой спорт. Причем, несмотря на 
перерыв в тренировках, она, как сообщает республиканская пресса, 
по итогам тестов лучшая по стрельбе в команде.

Вернуться в биатлон, по словам самой спортсменки, ее заставило недо
вольство итогами Олимпийских игр в Турине. О.Назарова, говорит, что могла 
бы сражаться за медаль, но не было везения. Поэтому она и возвращается, 
чтобы самореализоваться -  ведь столько сил и труда вложено в спорт, хочется 
реальной отдачи.

Тренируется Ольга сейчас одна, без команды, общие тренировки начнутся 
только в мае. “С командой, конечно, и интереснее, и полезнее было бы. Ведь 
одно дело, когда соревнуешься сам с собой, и другое — когда с кем-то. Там 
и командный дух, и дуэльные стрельбы, и эстафеты какие-нибудь побегать 
можно. Все это помогает притереться, научиться лучше чувствовать партнерш. 
Но сейчас такой возможности у меня, увы, нет» -- говорит спортсменка.

Воспитание детей и тренировочный процесс известная биатлонистка 
совмещает с учебой в БГЭУ -  она студентка ВШУБ, будущий менеджер по 
туризму. Уже будущей весной, после сдачи госэкзаменов, Ольга станет дип
ломированным специалистом.

Наш корр.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей профессорско- 
преподавательского состава:

Доцента кафедры международного экономического права;
Преподавателя кафедры делового английского языка;
Ассистентов кафедр: прикладной математики и экономической киберне

тики, банковского дела, информационных технологий-2 ед., международного 
бизнеса.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объ
явления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Коллектив кафедры экономической теории выражает глубокое соболез
нование доценту Новиковой Людмиле Николаевне в связи с постигшим ее 
горем -  смертью ОТЦА Власенко Николая Васильевича.

Коллективы факультета маркетинга, кафедры логистики и ценовой поли
тики выражают глубокие соболезнования преподавателю Кузнецовой Татьяне 
Витольдовне в связи с постигшим ее горем -  смертью МАТЕРИ.

Коллектив кафедры политологии выражает глубокое соболезнование 
доценту Д.В.Белявцевой в связи со смертью МАТЕРИ.

«ЭКАНАМІСТ»
Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала.
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